

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 15.—*Domingo*.—Santa Matrona, virgen y mártir.

Nació Santa Matrona en Tesalónica, de padres griegos, los cuales murieron siendo ella de pocos años. Quedó Matrona en poder de un abuelo suyo, el cual, huyendo de las tropas que perseguían los cristianos, se pasó á Roma, en donde también había muchos cristianos, y por ellos fué instruida en la fe, aunque ocultamente por miedo de su abuelo. Bautizose y eligió por esposo á Jesucristo, cuya imagen llevó siempre consigo. Viendo Matrona que no podía hacer pública su profesión, se pasó á Tesalónica, donde se acomodó á servir á Plautila, que era gentil. Ella, siempre que podía, se iba al templo de los cristianos; hallóla una vez su ama en él y llevándola á casa la ató á un banco y la dió crueles azotes. Fué curada por un ángel primera y segunda vez; mas no pudiendo la fiera de su ama sufrir la luz de tanto prodigio, ciegamente le dió tercer castigo y en él espiró el 15 de Marzo del año 300.

El rezo es de la Dominica cuarta de cuaresma, con rito semidoble, aunque en dignidad de segunda clase y color morado.

Día 16.—*Lunes*.—Los santos mártires Ciriaco, Largo y Smaragdo; San Abraham, confesor, y el tránsito de San Hilario, Obispo y San Taciano, diácono, martirizados en tiempo del emperador Numeriano.

Se reza de San Raimundo, abad de Fitero, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 17.—*Martes*.—Los santos mártires Alejandro y Teodoro; San José de Arimatea y San Patricio, obispo y confesor, de quien es el rezo con rito doble y color blanco.

Día 18.—*Miércoles*.—San Gabriel Arcángel; San Narciso, Obispo, el primero que predicó el Evangelio á los grisonos, y San Braulio, Obispo y confesor, de quien se reza con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 19.—*Jueves*.—† Los santos mártires Quinto, Quintila, Cuartila y Marco, con otros nueve, y San José, esposo de la Bienaventurada virgen María y Patrono de la Iglesia Católica, de

DEPÓSITO LEGAL

quien es el rezo con rito doble de primera clase y color blanco.

Día 20. — *Viernes.* — San Joaquín, padre de Nuestra Señora; San Martín Dumense, Obispo, y los santos mártires, Pablo, Cirilo, Eugenio y otros cuatro.

Se reza de San Gabriel, Arcángel, con rito doble mayor y color blanco.

Día 21. — *Sábado.* — San Birilo, obispo, San Serapión, anacoreta, y San Benito, abad, de quien se reza con rito doble mayor y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 15. — *Catedral.* — A las nueve y media solemne misa conventual y sermón que predicará el EXCMO. É ILMO. SR. OBISPO.

Hermanitas de los pobres. — Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices. — A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las once se expondrá Su Divina Majestad, y por la tarde á las seis continúa la novena al glorioso patriarca San José.

Capilla de las Hijas de Jesús. — Todos los días exposición de S. D. M.

San Martín. — Continúa la novena á San José.

San Julián. — Sigue la novena á Jesús Nazareno.

Capilla del Hospicio. — La novena al glorioso Patriarca San José.

Iglesia conventual de San Esteban. — A las nueve y media misa conventual. Por la tarde á las cuatro rosario, letanía cantada, sermón y *Miserere*.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas). — A las siete misa de comunión para los cofrades del Carmen. A las ocho misa rezada y novena de San José. La misa solemne á las nue-

ve y media. Por la tarde, á las cuatro y media rosario, novena de San José y procesión del Santo Escapulario. Al obscurecer ejercicio de Cuaresma para solo hombres, con sermón que predicará el R. P. Sebastián.

Parroquia del Carmen. — Al obscurecer ejercicio mensual de la Asociación universal de jóvenes teresianas. Exposición del Santísimo, estación, rosario, plática que dirá el EXCMO. É ILUSTRÍSIMO SR. OBISPO y reserva.

San Cristóbal. — A las tres de la tarde santo *Viacrucis*.

Parroquias. — A las nueve misa mayor con explicación del Evangelio.

Día 16. — *Capilla de San Francisco.* — Al obscurecer ejercicios de penitencia.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas). — Sigue la novena á San José, por la mañana á las ocho y por la tarde á las seis.

San Martín. — La novena anunciada.

Capilla del Hospicio. — Siguen los cultos de días anteriores.

San Julián. — La novena á Jesús Nazareno.

Adoratrices. — Sigue la novena á San José.

Día 17. — *Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).* — Continúa la novena á San José. Por la tarde, después de la novena, *Viacrucis*.

San Martín. — Siguen los cultos anunciados.

Capilla del Hospicio. — La novena anunciada.

San Julián. — La novena á Jesús Nazareno.

Capilla de la Santísima Trinidad. — Al parar el címbalo ejercicios de penitencia.

Adoratrices. — Continúa la novena anunciada.

Capilla del Colegio de Irlandeses. — Fiesta en honor de San Pa-

tricio. A las diez misa solemne con S. D. M. expuesto y sermón que predicará D. Alejandro Gorgón, Capellán del Hospicio. Después de la misa será la reserva.

Día 18.—*San Juan de Sahagún.*—Comienza la novena á Nuestra Señora de los Dolores. Todos los días á las nueve misa minerva y novena. A las seis de la tarde Santo Rosario y novena.

Capilla de la Cruz.—Principia la novena á la Virgen de los Dolores, por la mañana á las diez y por la tarde á las cinco.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Da principio la novena á la Virgen de las Angustias. Por la mañana, á las nueve, misa minerva y novena. Al parar el címbalo por la noche se repetirá la novena.

Parroquia del Carmen.—Al obscurecer *Miserere* y plática.

Capilla de San Francisco.—Los ejercicios de penitencia.

Sancti-Spiritus.—Al obscurecer *Miserere*.

San Martín.—Termina la novena á San José.

Adoratrices.—Continúa la novena á San José.

Capilla del Hospicio.—Termina la novena al glorioso Patriarca San José.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Concluye la novena anunciada.

San Julián.—Sigue la novena á Jesús Nazareno.

Día 19.—*Catedral.*—A las nueve y media solemne misa conventual y sermón que predicará el Sr. Canónigo Magistral.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Fiesta en honor de San José. A las diez misa solemne con exposición de S. D. M. Por la tarde, á las seis, rosario, sermón y reserva.

Parroquia del Carmen.—A las siete y media misa de comunión

general para la Asociación de Jóvenes Teresianas.

Capilla de la Cruz.—Sigue la novena anunciada.

San Martín.—Fiesta á San José. A las diez y media misa solemne con S. D. M. expuesto. Por la tarde solemne reserva y sermón que predicará el Dr. D. Manuel Tapia, Capellán del santo Hospital.

Capilla del Hospicio.—Solemne festividad en honor del glorioso Patriarca San José. Por la mañana á las diez misa solemne y sermón que predicará el doctor D. Rogelio Matías, Coadjutor de la Catedral. Por la tarde á las cinco reserva y procesión por los sitios de costumbre.

San Julián.—Sigue la novena á Jesús.

San Boal.—A las ocho y media solemne misa minerva.

Adoratrices.—A las nueve misa solemne con S. D. M. manifestado. A las seis de la tarde termina la novena al glorioso Patriarca San José, y predicará D. Federico Liñán, Canónigo de la Santa Basílica Catedral.

San Juan de Sahagún.—Sigue la novena anunciada.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Sigue la novena de las Angustias.

Siervas de San José (capilla de Santa Teresa).—A las nueve misa con S. D. M. expuesto. Por la tarde á las cinco rosario, plática y reserva.

Día 20.—*Catedral.*—A las nueve solemne misa conventual y sermón que predicará D. José Fernández Campoamor, Canónigo. Por la tarde en la capilla del *Ecce Homo*, *Miserere* y sermón que predicará el Canónigo don Federico Liñán.

Capilla de San Francisco.—Al parar el címbalo los ejercicios de penitencia.

Iglesia conventual de la Mag-

dalena (PP. Carmelitas).—Santo *Viacrucis* á las seis de la tarde.

San Juan de Sahagún.—Sigue la novena á la Santísima Virgen de los Dolores.

Clerecía.—Comienzan los santos ejercicios para caballeros.

Capilla de la Cruz.—Continúa la novena anunciada.

San Julián.—Siguen los mismos cultos que días anteriores.

Capilla del Santísimo Cristo de los Milagros.—Al obscurecer rosario por la terminación de la guerra.

San Cristóbal.—A las tres de la tarde santo *Viacrucis*.

Parroquia del Carmen.—Santo *Viacrucis* y plática.

San Martín.—Por la tarde *Miserere*.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Sigue la misma novena.

Día 21.—*Iglesia conventual de la Magdalena* (PP. Carmelitas).—A las seis misa cantada de la Virgen. Por la tarde, á las seis, solemne salve Carmelitana.

Clerecía.—Siguen los ejercicios para caballeros.

Catedral Vieja.—Al obscurecer *Viacrucis*. Habrá sermón.

San Juan de Sahagún.—Sigue la novena anunciada.

Capilla de la Cruz.—Continúan los cultos anunciados.

San Julián.—Termina la novena á Jesús Nazareno.

Capilla de la Santísima Trinidad.—La novena á la Virgen de las Angustias.

JOSEILLO

(CUENTO BREVE)

LOVIA á mares, cual si se hubieran desbordado en el espacio caudalosos ríos. No eran gotas descendiendo con más ó menos fuerza, eran mangas de impetuosa corriente las que caían sobre la tierra.

Los moradores de la aldea estaban aterrados, porque las calles no podían ya dar desagüe al torrente que con ensordecedor rugido se arrastraba furioso, cual serpiente de plateada escama, llevando en su seno maderas, lodo, algunos muebles y aves de corral.

La situación era apuradísima, y el agua en lugar de cesar, continuaba cada vez con más vehemencia. No parecía sino que la agitaban rabiosos titanes.

De pronto, gritos de angustia brotaron de muchos pechos. La iglesia, el templo parroquial que estaba edificado

en la parte mas baja de la aldea, acababa de inundarse.

La corriente derribó las inseguras puertas del santuario y el agua se precipitó con fuerte impetu.

Lágrimas, sollozos, ayes lastimeros, se oían por doquier; pero nadie tuvo alientos para lanzarse al charco de turbulentas ondas.

Imposible luchar con el desencadenado elemento que subía, subía incesantemente, y afluyendo y refluyendo cual espumantes olas al chocar sobre las rocas, amenazaba ahogar en su seno al atrevido que quisiera poner dique á su paso.

Mas Joseillo, aquel joven tan poco entrometido y dado á las frivolidades del mundo, que unos tenían por necio y otros por santo; aquel muchacho pacato y cobarde cuando le insultaban, bondadoso siempre y jamás vengativo, se arrojó á nado y penetró en el templo.

Al poco rato, todo cubierto de lodo salió, ostentando el Santísimo Sacramento, que entregó en manos del Sr. Cura.

En vano se le quiso persuadir de que no arriesgara más su vida, Joseillo se obstinó en libertar la imagen de su querido San José, á la que el pueblo profesaba tierna devoción.

Después de un rato angustioso, se vió flotar sobre las aguas á Joseillo, estrechando entre sus brazos la veneranda imagen. Mas ¡ay! la corriente era cada vez más impetuosa, y como las fuerzas del pobre muchacho estaban agotadas, le arrastró con furia hacia el lugar á que afluían los ríos de agua que inundaban la aldea, y..... su cuerpo desapareció en el torbellino de espuma que el vecino arroyo, entonces como un mar, levantaba al choque de encontradas corrientes.

*
* *

Pasaron años. Aquel día de luto para la aldea se había casi olvidado. Del pobre y heroico Joseillo no hablaban más que algunos ancianos que habían admirado su valor.

Un día vieron los vecinos con asombro que se derribaban los viejos y enmohecidos muros del templo parroquial y lloraron creyendo que aquel acto era efecto de la revolución; mas bien pronto se calmaron sus ánimos al contemplar que sobre el mismo solar se levantaba grandioso templo, sólo comparable con las soberbias iglesias de la ciudad cercana.

Terminadas las obras, se celebró una fiesta religiosa cual jamás la habían presenciado los sencillos aldeanos. Era dedicada á San José, cuya carcomida imagen se admiraba en elegante dosel de terciopelo y oro.

Un anciano de noble aspecto, modales distinguidos y rostro esplendorado de mansedumbre, oró de rodillas durante toda la solemnidad ante aquella escultura.

Era Joseillo, y la imagen del Santo Patriarca la misma que él libertara hacía cincuenta años.

¿Qué había ocurrido? Arrastrado el valeroso joven por la corriente, pero asido siempre á la imagen de San José, fué llevado lejos, muy lejos.

Dos días después le encontraron á la orilla del caudaloso Duero, ya en territorio portugués.

Joseillo pasó larga enfermedad, pero repuesto de su dolencia, no abandonó jamás la sagrada imagen de San José, quien le favoreció con riquezas sin cuento, y lo que más vale, con preciado tesoro de fe y bondad.

Hé aquí por qué, agradecido, erigía en la aldea un templo á su excelso protector.

N. PEREIRA.

LA OBEDIENCIA EN SAN JOSÉ

Es invocación de todo cristiano el nombre de San José y su devoción universal busca siempre espléndida manifestación cuando se celebra especialmente su memoria y se le dedica un día todo para bendecirle y admirarle.

La Iglesia, que le venera como á su defensa y patrono, tiene en él un compendio y resumen de todas las virtudes para ofrecerlo como guía, ayuda y esfuerzo á los que por este mundo peregrinan y van de paso para el cielo.

Si cada santo parece que es un signo de las gracias de Dios y un emblema de una virtud y un mediador en una necesidad ó aflicción determinada, San José es concierto de las gracias y dones celestiales, centro de todas las virtudes y como el astro que preside á la vida entera de la humanidad.

Es el santo de la vida social, el Angel custodio de la familia, la clave que explica los problemas de relación entre los pobres y los ricos, porque en él se enaltece el trabajo, que es así fuente de bienestar y de paz.

Pero todo lo que es y representa San José en la vida cristiana, bien puede resumirse en una sola expresión, en la obediencia que daba carácter á todos los actos del Santo y que puede presentarse en los tiempos actuales como virtud salvadora.

Al decir de un escogido escritor, la obediencia en San José fué perfectísima: obedecía sujetándose sin réplica á las ordenaciones divinas; teniendo pronta su voluntad aun para las cosas más de coste y aspereza, ejecutando con presteza y puntualidad los designios del cielo y llenando

siempre su corazón de gozo en las penalidades y trabajos, porque vislumbraba en ellas la voluntad de Dios y miraba fijamente, sin pérdida de momentos, á aquel tesoro que él guardaba y que era su esperanza, su amor y su Señor.

M. D.

SHERMAN NEGRERO

CL *compasivo, ilustrado y humanitario* hombre que en pleno Senado yankée ha injuriado y calumniado al noble pueblo español, y apostrofado de asesino al dignísimo General Weyler, es conocido en su propio país como inhumano y grosero, refiriéndose de él espeluznantes hechos, indignos de relatarse en nuestra publicación.

Propietario de varios buques dedicados á la carga del *ébano*, él mismo presentábase en las costas africanas para adquirir los negros á cualquier precio.

Armado con acerado látigo, que blandía sin compasión sobre los africanos indefensos, conducíalos como manada... de carneros á la inmunda bodega del barco. Este es Sherman.

Ese tigre (que otro título no merece hombre tan rebajado), entreteníase durante la travesía, en los actos más crueles, é inmorales, sobre todo con las desgraciadas negras, á las que por toda alimentación y recompensa daba manojos de yerba y puñados de maíz, que ellas devoraban. Más de cuatro veces los marineros criticaban tan repulsivos procederes.

Al abolir España la esclavitud en Cuba, el *compasivo, generoso y humanitario* Sherman, se vió privado de un pin-

güe negocio que le dejaba de 300 á 400.000 duros anuales, libres de gastos. El *humanitario*, desde aquella fecha, cegado por el odio á España, no ha cesado de trabajar contra nuestra dominación en Cuba; él ha empleado muchos miles de *dollars* en equipar filibusteros, y en todas las épocas en ayudar á los laborantes; hoy ya se ha descubierto. Para juzgarle basta ver su retrato repugnante; es hombre que lleva escrita en su frente la ruindad de su alma.

A. R. DE U.

APARICIÓN CELESTE

Consolatrix afflictorum.

—¿A quién llamas soñando?

—Llamo á mi madre.

—Tu madre está en el cielo;

Llámasla en balde.

—¡Ay, la he perdido!

—¿Quién me ampara en el mun-

[do,

Solo y tan niño?

—Al cielo alza los ojos.

—Dejad que llore.

—Oración que va al cielo,

Dios la recoge.

—Piedad, Dios mío,
Pues me veo en el mundo
Solo y tan niño!

—Sígueme, pobre huérfano,

—¿Quién sós, señora?

—Soy la Virgen, la madre
De los que lloran.

—Yo te bendigo,

Pues su madre te aclaman
Los desvalidos!

VENTURA RUIZ AGUILERA.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontifice.—Su Santidad el Papa León XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Ave maris Stella.—*L' Ape Cattolica Sanseverese*, periódico católico de Italia, relata el siguiente hecho:

«Después de luchar toda una noche contra la tempestad una barca de pescadores de Tnani y de haber perdido el timón, hallábase

por la mañana á poca distancia del puerto, donde habían acudido los habitantes del pueblo, y entre ellos las familias de los pescadores, que presenciaban angustiadísimas aquella lucha á muerte que no tardaría en tener un terrible desenlace para los seres queridos, á quienes no había medio humano posible de prestar auxilio. Mas hé aquí que una Hija de la Caridad, del Asilo de niños situado cerca de la playa, se quita la Medalla Milagrosa que llevaba pendiente del cuello y la arroja al mar. A los pocos momentos los tripulantes de la barca, haciendo un supremo esfuerzo, logran aproximarse á la entrada del puerto, desde donde ya se les puede auxiliar, y no tardan en encontrarse sanos y salvos en el Asilo, donde las buenas Hermanas les proporcionan fuego y alimento y les prestan sus solícitos cuidados, yendo después á la capilla á dar gracias á la Virgen Santísima, Estrella de los mares, que tan milagrosamente les había salvado de una muerte segura.»

Coincidencias fatales.—Se ha observado que de pronto, después de las sacrílegas fiestas del 20 de Septiembre, empezaron á llegar las malas noticias de Africa para el Gobierno italiano, y de entonces acá el ejército de Humberto no ha alcanzado ni aun el más pequeño éxito en su colonia africana.

Los choanos están armados en gran parte con fusiles «Wetterli» del antiguo ejército pontificio, los cuales fueron secuestrados por el general Cardona después de la ocupación de Roma para los ejércitos italianos, y llevan todavía en la culata las armas pontificias. Estos fusiles «Wetterli», como armas fuera de uso, fueron regalados á Melenik por el Gobierno saboyano cuando Melenik aparentaba ser amigo de Italia; así es que ahora los soldados de Humberto son derrotados con armas pontificias.

Bautizados.—En Quillón, en el Indostán, misión dirigida por los PP. Carmelitas, uno solo de estos religiosos ha bautizado en 1894 á 1.300 idólatras, y dicho religioso con los demás de su orden que le acompañan, se dedican á la enseñanza de los indígenas en bien organizadas escuelas.

El Papa y la derrota de los italianos—Su Santidad hállase afectadísimo por la gran derrota (10.000 muertos) de los italianos en Abisinia; habiéndose suspendido el banquete ofrecido al Sacro Colegio y hasta el *Tedeum* que debía entonarse en todas las iglesias con motivo del XVIII aniversario de su exaltación al solio pontificio y coronación.

Caridad del Papa.—El conde Luis de Courteu, comandante de la Guardia suiza de León XIII, ha felicitado á Su Santidad por el aniversario de su coronación en nombre

de las fuerzas que manda. Para celebrar la misma fiesta ha mandado el Papa distribuir entre los pobres de Roma la cantidad de 18.500 liras; 10.000 al círculo de San Pedro y 1.000 al Instituto del P. Simplicio de la Natividad.

Las Diócesis de España

A Santo Tomás.—En casi todos los seminarios de España se han celebrado solemnes cultos y veladas teológico-literarias en honor del Patrono de la juventud escolar. De la verificada en Ciudad Rodrigo tenemos las mejores noticias. Fué presidida por el Excmo. Prelado, leyéndose una bellísima disertación teológica acerca de la Eucaristía y varios discursos y poesías de corte clásico que agradaron mucho á la numerosa concurrencia, terminando el brillante acto con un himno al Santo Doctor.

El Padre Lerchundi.—La noticia de la muerte del virtuoso é ilustre franciscano, reverendo padre Lerchundi, que acaba de fallecer, ha causado una penosísima impresión en todas partes. Bien puede decirse que España pierde una de las figuras más eminentes de este siglo. Sus trabajos como sabio, sus fundaciones apostólicas, su acrisolado patriotismo y su decisiva influencia en las cuestiones marroquíes son de tal importancia, que es imposible condensarlas en unas cuantas líneas.

Un libro nuevo.—El obrero valisoletano Santiago Guijar y Velasco ha escrito un libro que en breve se imprimirá relatando los sucesos de la peregrinación obrera á Roma.

Dicho libro costará 2'50 pesetas, debiendo dirigirse los que deseen suscribirse á él, á su autor, Salvador, 4 Valladolid.

Salamanca

Comunión de Teresianas.—El 19, día del glorioso Patriarca San José, se celebrará á las siete y media misa de

comunión general para las Teresianas en la iglesia parroquial del Carmen, según lo dispuesto en el Reglamento por que se rige aquella Asociación.

Sufragios.—En los días 19 y 20 del actual se celebrarán misas en la iglesia de San Juan de Sahagún por el alma de D. José Núñez Valencia y Escarpizo. Los señores sacerdotes recibirán la limosna de tres pesetas y las gracias.

Nombramiento.—Ha sido nombrado, previa oposición, beneficiado contralto de la Catedral de Badajoz D. Mariano Zabala, Maestro de Capilla de esta Santa Basílica Catedral.

Dámosle nuestra enhorabuena.

Ejercicios para caballeros.—Comenzarán el día 20 en la Clerecía y serán dados por espacio de ocho días, para verificar la comunión general el día de la Dolorosa.

Sabemos que son muchos los hombres que se disponen á practicar estos actos piadosos.

En honor del Angélico Doctor.—Orgullosa puede estar la Academia de Santo Tomás, tanto de los cultos celebrados en honor de su insigne titular, como de la velada que se verificó con motivo de la fiesta del Santo Doctor dominicano.

El P. Paulino pronunció un panegirico digno de la fama de que goza como orador sagrado. Por la tarde, una no muy numerosa, pero sí lucida procesión, recorrió algunas calles de la ciudad, siendo conducida en hombros de jóvenes académicos la imagen del Santo de Aquino.

En la velada se leyeron elocuentes discursos y bellas poesías, con arreglo al programa que ya conocen nuestros lectores, acentuándose en todos los números la nota patriótica, que hizo prorrumpir á la concurrencia varias veces en vivas á España.

Nuestra enhorabuena á la Academia de Santo Tomás.

Fiesta de San José.—En la iglesia de Padres Carmelitas se celebrará solemne fiesta á San José. Por la mañana á las diez misa con el Santísimo expuesto; por la tarde á las seis santo rosario, sermón y bendición del Santísimo Sacramento.

Asociación de Jóvenes Teresianas.—El domingo pasado se celebró en el Palacio Episcopal, y bajo la presidencia de nuestro Excmo. Prelado, junta general de Jóvenes Teresianas, quedando constituida la nueva junta directiva de la manera siguiente: Presidenta, Srta. D.^a Matilde de la

Riva; Vicepresidenta, Srta. D.^a María Hernández; Secretaria, Srta. D.^a Carmen Esteban; Vicesecretaria, señorita doña Amalia Soarez, y Tesorera, Srta. D.^a Teresa Hernández.

Pobres agraciados.—En el sorteo de trece familias pobres hecho por la Junta del pan de San Antonio, ha correspondido el socorro diario por un mes á los pobres Santiago Pérez, Buenaventura Castaño, Julia Hernández, Silvestre Manjón, Ignacia de Loyola y Adela Martín.

Santo Escapulario.—Con las condiciones ordinarias, confesados y comulgados, pueden ganar indulgencia plenaria los cofrades del Carmen visitando su iglesia el domingo.

Comunión.—Ayer se celebró en la capilla de San Antonio de la Catedral, como de costumbre, la misa de comunión para los devotos del Santo y pobres socorridos con el pan, siendo muchos los que acudieron á recibir el pan de los Angeles. D. Tomás Redondo, que celebró el santo sacrificio, dirigió algunas palabras al terminar, encaminadas á ponderar esta obra, que tantos bienes dispensa en Salamanca y exhortando á todos al agradecimiento.

En la Magdalena.—El domingo pasado continuó sus conferencias para hombres el elocuente padre Sebastián, presentando á la admiración de su auditorio la espiritualidad del alma.

Recogiendo las notas y señales de la Providencia, que todo lo ha creado en orden y lleno de hermosura y que todo lo conserva, se fijaba el orador carmelitano en el origen y existencia del hombre para hacer de ello punto y materia de consideración. Con abundancia de pruebas y riqueza de palabra llevaba el padre Sebastián al ánimo de sus oyentes una luminosa convicción de nuestra espiritualidad, surgiendo la noble figura del alma inmortal, siempre la misma, constituyendo nuestra permanencia en medio de las mudanzas y cambios, con resplandores brillantes que disipan las torpes nieblas del materialismo.

En la parroquia del Carmen.—Mañana domingo, 15 del corriente, en el ejercicio que celebrará la Asociación de Jóvenes Teresianas, predicará el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo é impondrá la medalla á varias jóvenes que han mostrado deseo de ingresar en la Asociación.

En la Catedral.—Continuó el Excmo. Prelado la predicación cuaresmal el pasado domingo en la grandiosa Basílica salmantina, exponiendo el Evangelio del día con la

claridad de concepto y elevación de ideas que acostumbra. Enlazó admirablemente todos los versillos del texto de San Lucas, cuando refiere la curación del endemoniado sordo-mudo, presentando el hecho; la controversia á que éste dió lugar entre Jesús y los fariseos; los argumentos irrefragables del Salvador; las alabanzas que le tributaron las turbas por su victoria, y la máxima hermosísima ó conclusión con que el Redentor termina condensando todo lo dicho en esta sentencia: *Bienaventurados los que oyen la palabra de Dios y la cumplen*. El Prelado insistió en este punto, alentando á los fieles con sus reflexiones, saturadas de unción evangélica, al cumplimiento de los deberes.

Necrologia.—Ha fallecido la madre de nuestro amigo D. Juan Antonio Albarrán, á quien acompañamos en su justo dolor, pidiendo al propio tiempo oraciones por el alma de la finada.—R. I. P.

En el colegio de Irlandeses.—El martes se celebrarán solemnes cultos en el colegio de Nobles Irlandeses en honor del apóstol de Irlanda San Patricio, predicando el capellán del Hospicio D. Alejandro Gorjón.

Defunción.—Anoche falleció en el Hospicio provincial de esta ciudad Sor Josefa Orayen, Hermana de la Caridad que prestaba sus servicios en aquel establecimiento.

Pedimos á nuestros lectores oraciones por su alma.—R. I. P.

Subscripción para dedicar al culto de San Antonio una artística lámpara.—Importa la suma anterior, 447 pesetas.

Halladas en el cepillo de la Obra: el devoto Simón Pérez, su esposa Teresa Pedriño, su hija Concepción Pérez, 5 pesetas; consignadas en otras papeletas, 4'25 id.; D. Manuel López, 1 id.; D.^a Carmen Mota, viuda de Pato, 1 id.; D.^a Nieves Domínguez de Mirat, 5 ídem; una devota, 2 id.; D. Alejandro Mendoza, Ecónomo de Villamayor, 2'50 id. *Total, 467'75 pesetas.*

Pan de San Antonio.—Gracias alcanzadas por mediación del Santo y consignadas en las papeletas recogidas en la semana que finalizó el 7 de Marzo:

«Glorioso San Antonio: por un favor que os pedí y me le habéis concedido, os doy tres pesetas para el pan de tus pobres, y dos más para la lámpara de vuestra capilla que os había ofrecido».

«Por haber aprobado una asignatura, una peseta».

«Para pan de tus pobres una peseta, y para la lámpara 50 céntimos.—A.»

«Os doy los 50 céntimos que os ofrecí, por haber puesto buena á mi hija».

«Os doy 50 céntimos por una gracia que me concedísteis.—R. B. de M.»

«Te doy 2'50 pesetas para el pan por haberme puesto buena.—*M. C.*»

«Por gracias que he recibido, te doy 1'50 pesetas para el pan».

«Un devoto de San Antonio, por una gracia concedida, cuatro reales para el pan».

«Os doy la peseta ofrecida por el favor que me habéis concedido».

«Te doy los 50 céntimos por la gracia que me concedisteis para el pan (en agradecimiento un real para los pobres)».

«Por la petición que me concedisteis, te doy una peseta para ayuda de la lámpara».

«Por el feliz parto de mi esposa y la salud de mi hija, cinco pesetas que te ofrecí para el pan.—*S. S. L. F.*»

«Te doy una peseta por un favor recibido.—*M.*»

«Te doy un real por haberme concedido la gracia que te pedí el 20 de Febrero.—*V. F.*»

«Os doy un real por haberme parecido lo perdido».

«Doy una peseta para el pan de los pobres por concesión de un favor el 2 de Febrero.—*L. G. y V.*»

«Te doy las gracias por haber sabido de mi hijo y la peseta ofrecida...»

«Concédeme la gracia que te pido: te entrego la limosna de 50 céntimos para el pan; 8'25 para la lámpara, y una vela.—*M. M. C.*»

«Por concederme algo la salud que te pedí, te doy 20 reales para el pan».

«Por varios favores alcanzados os entrego la cantidad de dos pesetas para el pan.—*Carmen P. y L.*»

«Por una gracia que te pedí y me la has mandado, te doy 25 céntimos para el pan.—*M. G.*»

«Recibid el real mensual que os ofrezco por la gracia que me habéis concedido».

«Por un favor recibido una peseta para los pobres».

«Por haberme mejorado de mi enfermedad y además espero me pondréis bien, os doy una peseta ofrecida para el pan».

«Por dos gracias que te pedí que me has concedido tres pesetas para los pobres.—*R. G.*»

«Os dejo la limosna de 50 reales que os ofrecí por el alivio de mi prima Paca, que me concedisteis.—*María.*»

«Os doy la peseta que ofrecí si salía bien de mi asunto el último de Febrero.—*Un devoto.*»

«Por una gracia que te pedí y me la has concedido te doy una peseta que ofrecí para el pan.—*G. S. B.*»

«Te doy la peseta que te mandé por quedar un hermano bien en los exámenes, para tus pobres.—*I. Z. G.*»

«Os doy 50 céntimos para el pan, por la gracia de no tocar á mi hijo el ir á Cuba.—*I. G.*»

«*Ob mercedem datam*, 50 céntimos»

«Te doy las gracias por el favor que me concedisteis y los 10 céntimos que te ofrecí y 15 céntimos más para que protejas y des salud á mis bienhechores.—*Carmen.*»

«Os doy las gracias por haberme concedido lo que te pedí, y os doy dos pesetas para el pan».

«La peseta ofrecida por el hallazgo del pendiente.—*M. y P.*»

«Entrego en tu cepillo para socorro de tus pobres dos pesetas por

haberme alcanzado por mediación tuya un favor que te pedí.—*Un devoto*».

«Os mando los dos reales ofrecidos todos los meses mientras mi hija cría á la niña para el pan. Por haberme concedido que mi hija diera á luz bien y criara su niño, y mi hija os manda otros dos en acción de gracias.—*Villagarcía de Campos, Marzo 96*».

«Os doy cuatro reales ofrecidos para el pan, por haberme concedido la gracia que os pedí.—*Una devota*».

«Os doy seis reales para el pan, por el hallazgo de una prenda extraviada y una peseta por una petición concedida.—*Tres hermanas*».

«Te doy las gracias y tres reales, por haberme concedido lo que os pedí, para el pan.—*C. S.*»

«Os doy las gracias y 50 céntimos por haber intercedido con Dios para alcanzar la salud de una enferma».

«Os doy seis pesetas por haberme dado salud.—*G. A.*»

«Ahí te mando lo que te ofrecí para el pan, 50 céntimos, por el favor que me concedisteis.—*J. V.*»

«Os doy dos reales por haberme conseguido lo que os pedí».

«Te mando 25 pesetas por cobrar una cosa que me debían hace tiempo.—*M.*»

«Una peseta para el pan de San Antonio por una gracia concedida».

«Ocho reales para los pobres por las mercedes concedidas.—*J. S. C.*»

«Te ofrecí que si me aparecía una cosa te daba cinco pesetas para el pan de tus pobres, y apareció en veinticuatro horas».

«Por la gracia que me habéis conseguido os doy seis reales para el pan.—*Un devoto*».

«Por haberme aliviado de los dolores, os doy la peseta que os ofrecí para el pan de los pobres, más 50 céntimos para la lámpara.—*E.*»

«Os doy las gracias y la peseta para el pan, por haberme concedido la gracia de salir con bien mi hermano».

«Por un favor recibido.—*M. T. R. E.*»

«Por un favor concedido te doy dos reales.—*Una devota*».

«Os doy 10 pesetas para el pan, por varios favores recibidos.—*Una devota*».

«Os doy una peseta para el pan de tus pobres por haberme concedido parte de la gracia que te pedí, más dos reales por otra que me concediste el día 2 de Marzo, más 10 céntimos por otra el día 3 del mismo».

«Os doy gracias y dos pesetas para los pobres por haberme puesto bien los ojos».

«Te entrego dos pesetas que te ofrecí para el pan de tus pobres, por dos gracias que he visto realizadas en breve.—*C. de S. Y. Z.*»

«Para el culto, 25 céntimos».

«Tres devotos, para la lámpara, cinco pesetas».

Importaron las limosnas para el pan 232 pesetas; 9'25 para la lámpara, y 0'25 para el culto.